



RECONOCE BUAP A LAS MEJORES TESIS DE POSGRADO

Puntual

DEL REPORTERO / PAG. 4

Fernando A. Crisanto



UPVA Y ANTORCHA

ANIMAL POLÍTICO / PAG. 14

Trabajadores del Poder Judicial protestan en el Autódromo Hermanos Rodríguez; la policía los encapsula



NEWSWEEK / PAG. 12

¿Qué es la pesca ornamental? Un negocio importante para los pescadores indígenas



CIUDAD / PAG. 5

Lamentó el arzobispo de Puebla el baño de sangre que vive México

CIUDAD / PAG. 6

Bajo investigación 5 poblanas por abortar

POLÍTICA / PAG. 8

12 aspirantes para titular de la CEDH; Félix Cerezo en la contienda "no le hacen el feo"

REGIONAL / PAG. 10

Huaquechula rinde homenaje: 28 altares en memoria de artesanos y sus tradiciones

HAY 3 PROPUESTAS DE PARQUÍMETROS

- ▶▶ El presidente municipal de Puebla, José Chedraui, manifestó que las empresas interesadas en la operación de los parquímetros deberán respetar los descuentos para personas con discapacidad, estudiantes y adultos mayores.
- ▶▶ Norman Campos Velázquez, subsecretario de Movilidad del Ayuntamiento de Puebla, dio a conocer que continúan recibiendo propuesta de empresas, que tienen interés en brindar el servicio de parquímetros en el Centro Histórico.

PAG. 2,8

CIUDAD / PAG. 6

INAUGURARON SERGIO SALOMÓN Y PEPE CHEDRAUI EL PRIMER TAPETE MONUMENTAL EN EL ZÓCALO



- Con la intención de promover las tradiciones y cultura de la ciudad de Puebla, así como fortalecer los lazos familiares y atraer al turismo local, nacional y extranjero, fue inaugurado el primer tapete monumental del Zócalo como parte de las más de 50 actividades del Festival la Muerte es un Sueño.
- El próximo miércoles 31 de octubre se realizará el desfile tradicional por "Día de Muertos" como parte del quinto Encuentro Estatal "Entre Vivos y Muertos" en el Centro Histórico de la ciudad de Puebla.

REGIONAL / PAG. 10



Crea lazos Lupita Cuautle con Colombia para generar intercambio cultural y turístico

La presidenta municipal de San Andrés Cholula, inauguró el "Festival Colombia en San Andrés Cholula, Jornada Consular 2024".

POLÍTICA / PAG. 7

Alejandro Armenta, un defensor de la soberanía y justicia social en la 4T





Puntual

Miguel Ángel Crisanto
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio
Pérez Ramón
DIRECTOR JURÍDICO

Beatriz Notario
COORDINACIÓN DE DISEÑO

REPORTEROS
Puebla

Aurelia Navarro Niño
Josué Guzmán Tovar
Alma Méndez
Silvino Cuate

San Martín Texmelucan
Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano
Octavio Sánchez Muñoz

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco

Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara
Raúl Ortega
Sierra Norte

Paula Aroche
Abasco Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

ADMINISTRACIÓN
Y VENTAS

Má. Rayo Morales

Oficinas Puebla

14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt, Puebla, Pue.
Teléfonos:
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico:
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de Licitud de Título EN TRÁMITE, Certificado de Reserva de Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE
Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 2803, Col. Humboldt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54.
Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración son responsabilidad de sus autores. Prohibida la reproducción parcial o total del material informativo y fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de todos los derechos.

¿Cuándo se perdió Chiapas? ¿Por qué asesinaron a un sacerdote católico? ¿Se perderá el país?

Ayer, el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, aseguró que, hechos como el homicidio del sacerdote Marcelo Pérez, en Chiapas, son un reflejo de la violencia que vive el país, aunque las autoridades aseguren que no es así.

En su misa dominical, hizo un llamado a los ciudadanos a “no ser sordos” ante los gritos de los grupos vulnerables, como lo hacía el padre Marcelo Pérez con las comunidades indígenas.

“También es verdad que sus gritos resultan incómodos, como el sacerdote que asesinaron hace 8 días en San Cristóbal de las Casas. Y esa situación que está viviendo Chiapas la está viviendo todo el país, aunque nos digan que no es cierto, sí es cierto, mucha gente muerta por la violencia, por la inseguridad”, expuso.

El 23 de octubre, la Arquidiócesis de Puebla envió una carta a la Arquidiócesis de San Cristóbal de las Casas para expresar sus condolencias y apoyo por la muerte del sacerdote Marcelo Pérez, además de condenar y exigir justicia por su asesinato.

Es un reclamo por Chiapas, pero también por todo el país.

De enero a septiembre de este año, las llamadas de emergencia relacionadas con incidentes de violencia contra la mujer en Puebla aumentaron 8.8 por ciento, respecto al periodo de 2023, según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

Los datos del gobierno federal expusieron que en los nueve meses de este año se registraron 10 mil 668 solicitudes de auxilio por violencia familiar y de pareja, violación, hostigamiento y abuso sexual.

Significa un incremento de 865 casos respecto a los 9 mil 803 reportes del mismo periodo del año pasado y Puebla ocupa el sexto lugar a nivel nacional.

La familia de Luis Ángel Hernández Morales, el joven desaparecido al salir del bar Una y Ya de la avenida Juárez, confirmó que fue localizado sin vida; su cuerpo fue el que encontraron flotando ayer, sábado, en el río Atoyac.

Fue este 26 de octubre, cuando los vecinos del Fraccionamiento Los Molinos de la Prolongación 19 Sur reportaron al 911 lo que parecía el cuerpo de una persona flotando en el río Atoyac.

Cuando al sitio llegó personal de Bomberos para su rescate, confirmaron que se trataba del cuerpo de un hombre, el cual estaba boca abajo y en avanzado estado de descomposición.

El presidente municipal de Puebla, José Chedraui, manifestó que las empresas interesadas en la operación de los parquímetros deberán respetar los descuentos para personas con discapacidad, estudiantes y adultos mayores. La próxima semana conocerán las propuestas de cuatro interesadas.

Van a recibir las propuestas de todas las empresas, pero hay que revisar que se cumpla lo que se diga en los contratos y en las concesiones, sólo participarán las que acepten los descuentos anunciados por el Ayuntamiento. “Para que nos expliquen de qué manera podemos trabajar, porque muchas personas sí quieren los parquímetros y otras no”, comentó.

El proceso para la elección judicial está marcado por el desorden y por un presupuesto proyectado por el INE que no es certero, señalaron expertos. Para el ex presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, el Instituto ni siquiera sabe cuál será la geografía electoral, ni cuántas boletas, casillas o empleados contratarán para los comicios de 2025.

“Lo que vamos a ver en los próximos meses”, dijo Ugalde, “es la organización de una elección sin certeza, sin suficientes mecanismos para poder hacerlo con transparencia y sin la naturaleza democrática que una elección debe tener.

“Hay una serie de cosas que el INE no ha definido. Por lo tanto, es muy difícil en este momento poder sacar un presupuesto, hacer una planeación”. Hasta el momento, el INE tiene proyectados más de 13 mil millones de pesos para la elección de 881 juzgadores, cifra que es alrededor de 50 por ciento mayor que la del proceso electoral federal de este año.

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, criticó la forma cómo se está llevando el proceso. “Realmente es una locura, una irresponsabilidad, no haber sacado estos presupuestos antes. Testeado, evaluado, hecho simulacros”, preguntó.

El analista electoral Arturo Espinosa consideró que el monto divulgado está justificado por ser una elección inédita, con más cargos en disputa, más candidatos, más personal y boletas.



SHEINBAUM DA POR TERMINADA EMERGENCIA POR "JOHN"; INICIA RECUPERACIÓN EN GUERRERO Y OAXACA

Sheinbaum, quien asumió el pasado 1 de octubre y ya ha realizado tres visitas al puerto de Acapulco, destacó que se ha realizado inversiones por más de 7 mil 700 millones de pesos en atención de la emergencia y comenzar la recuperación de infraestructura



"¡VETE YA, KAMALA! ¡ESTÁS DESPEDIDA!": DONALD TRUMP EN NY

La campaña de Trump organizó este evento en una ciudad de gran mayoría demócrata y en un estado que todas las encuestas dan holgadamente a Harris



"MI SUEÑO ES GANAR EN MÉXICO Y LO VOLVERÉ A INTENTAR EL PRÓXIMO AÑO", ASEGURA 'CHECO' PÉREZ

'Checo' Pérez, de 34 años, compete en su Gran Premio local desde 2015 y en nueve citas ha conseguido como mejor resultado terceros lugares en 2021 y 2022, con Red Bull.



BRAD PITT FILMA LA CINTA 'F1' EN EL GP DE MÉXICO 2024

Las escenas de la nueva cinta de Brad Pitt fueron grabadas entre las dos prácticas libres del Gran Premio de México 2024.



POR: FERNANDO
A. CRISANTO

DEL REPORTERO UPVA Y ANTORCHA

Hoy, cumple 49 años de que apareció en la vida social y política de Puebla la 28 de Octubre, lo primero fue un reclamo de comerciantes informales para tomar calles aledañas al mercado de La Victoria, precisamente en la fecha previa a la temporada de Todos Santos.

En más de cuatro décadas se institucionalizó como Unión Popular de Vendedores Ambulantes y su líder desde el inicio fue Rubén Sarabia, quien se "bautizó" con el alias, Simitrio Tzompasquelitl, para librar a la policía municipal, cuando estudiaba en la preparatoria Emiliano Zapata.

De entonces a la fecha han hecho historia y lo mismo controlan los llamados mercados de apoyo como el Miguel Hidalgo, que tianguis en distintos rumbos de la ciudad, calles en cientos de colonias y el Centro Histórico en el municipio de Puebla y los que integran la zona metropolitana, unidades de transporte público y diversos conflictos de carácter social.

Esa es la presencia de la organización 28 de Octubre, que nunca ha dejado de ser interlocutora de los gobernantes, sin importar el partido.

Recientemente, el 19 de octubre, poco antes de la una de la tarde, se dieron conatos de bronca entre comerciantes de la Central de Abasto y de la 28 de Octubre. Se dijo que los integrantes de ésta última llegaron con el propósito de hacerse de espacios en el lugar.

De inmediato, la Policía Municipal llegó apenas se dio el aviso, consciente de que una gresca entre dos colectivos de esa magnitud se saldría de control en cualquier momento. Con todo, la amenaza se mantiene. La 28 de Octubre quiere hacerse de espacios y los comerciantes de la Central de Abastos no lo permitirán. Apenas el pasado 17 de octubre, otra organización de peso completo, Antorcha Campesina, señaló que algunos de sus transportistas agremiados fueron agredidos por integrantes de la 28 de Octubre.

Antorcha, organización política con ideología de izquierda, puesta en marcha en 1974 en Tecamatlán por un puñado de universitarios y campesinos, bajo la égida de Aquiles Córdova Morán, comenzó por la lucha de una universidad que ayudara a las causas del campo.

En octubre de 1988, Antorcha se adhirió al Revolucionario Institucional y así, no pocos de sus liderazgos formaron parte de los cuadros legislativos de ese partido. Aún se recuerda que, en la elección presidencial de 2018,

Antorcha ofreció 2 millones 400 mil votos al candidato del PRI, José Antonio Meade.

Tras los resultados electorales por todos conocidos, ese mismo año Aquiles Córdova Morán señaló que Antorcha dejaría al PRI y trabajarían en el registro de un partido político estatal "Movimiento Antorchista Poblano".

El Instituto Electoral del Estado de Puebla le negó el registro por tres motivos. Las anomalías en las asambleas realizadas en el proceso de constitución como partido; no había certeza jurídica sobre quién era su representante legal; y considerar que se trataba de una organización distinta a la que manifestó su intención para hacerse partido.

Como sea, su membresía se cifra en cientos de miles de cuadros, robusteciéndose en el Estado de México y sus áreas de cobertura van más allá de la educación universitaria hacia los más pobres: desde gasolineras, comercios, mercados y líneas de transporte, hasta restaurantes.

En ese sentido, Antorcha ha sido víctima de su propia masificación y la dificultad para ser dirigida simultáneamente como empresa, organización política y movimiento social.

La 28 de Octubre, sus intereses son diversos, pero se concentran en: rutas de transporte colectivo, permisos para el comercio informal, la operación de mercados públicos, y tianguis. Empero, hay otro frente fundamental, el mercado Hidalgo y su influencia en los mercados Morelos y La Cuchilla.

El mercado Hidalgo tiene problemas en su dirección y ahora mismo la delincuencia organizada le ataca, particularmente por la disputa del narcomenudeo, haciendo que no solo sea una plaga para los comerciantes y clientes, sino para la gobernabilidad de la zona.

Por lo que se refiere a la Central de Abasto, el conflicto ha ido magnificándose por la ocupación de espacios de uso común. En este año, el presidente del Consejo, José de Jesús Huerta Mejía, apuntó que los agremiados a la 28 de Octubre se instalaron en áreas de uso común en la 108 Poniente, pero al irse también hacia la Vía Corta a Santa Ana, comenzaron a invadir la carretera federal.

"Están en la vialidad, entonces pueden ocasionar un problema porque se pueden generar accidentes, primero que nada, atropellamientos, segundo, nos genera caos vial también para la circulación. En la primera sección de la Central de Abasto y la Herradura hay comunicación

de clientes, que cruzan caminando, entonces el peatón no puede ni cruzar el camellón porque los puestos están seguidos, continuos y no permiten el paso siquiera de los clientes, mucho menos de diableros", señaló Huerta. El conflicto no termina a pesar de que los bodegueros insisten en que les corresponde la razón, pero la 28 de Octubre no da su brazo a torcer y en cuanto pueden instalan a cientos de comerciantes.

El problema está ahí todos los días y amenaza con desbordarse.

DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN

Las líneas se tocan. El 16 de octubre de 2024 se dio otro conato de bronca, entre la 28 de Octubre y Antorcha, pero en Lomas de Angelópolis, donde el botín es una base ubicada en Boulevard Los Reyes a la altura de la Torre Natyvo.

Ahí, Ovidio Celis, líder antorchista, acusó que los conductores de los taxis piratas, agremiados a la 28 de Octubre, invadieron la base de la ruta 25-Movilomas. La especie es que esas unidades no están reglamentadas. Ese mismo día, el gobernador Sergio Salomón Céspedes indicó que las secretarías de Movilidad y Transporte y Gobernación negociarían con ambos grupos, pero señaló que operará quien cuente con los permisos, lo cual apunta a darle la razón a Antorcha.

Si las cosas se salen de control y se da una pugna abierta entre la 28 de Octubre y Antorcha, habrá una perdedora y un ganador seguros. La primera será la ciudad, ya que las marchas, enfrentamientos callejeros y cortes de circulación se encargarán de hacer difícil la vida de miles de personas.

Y el ganador será el colectivo de delincuentes y pandillas, que lo mismo pulula en mercados que en juntas auxiliares y la vía pública.

Mientras más policías sean enviados a contener las agresiones entre ambos grupos, menos personal estará concentrado en lo que debe hacer, la seguridad de los poblanos.

Las dos organizaciones tienen operando 5 décadas, son parte y siguen escribiendo la historia de Puebla.

Continúan ahí, peleando por "los más pobres".

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Crisanto

RECONOCE BUAP A LAS MEJORES TESIS DE POSGRADO



En reconocimiento a su labor y la trascendencia de sus trabajos de investigación en diversas disciplinas científicas, en tecnología y humanidades, la BUAP entregó el Premio a la Mejor Tesis de Posgrado 2024 a 10 egresados: cinco de maestría y cinco de doctorado, cuyos trabajos se realizaron de agosto de 2023 a julio de 2024.

"Es una iniciativa que premia a los jóvenes que han puesto el corazón, entusiasmo y entrega en sus investigaciones, las cuales realizaron por dos y hasta cuatro años. Una labor emprendida con pasión y dedicación, convencidos de su entrega por la generación de cono-

10 EGRESADOS DE MAESTRÍA Y DOCTORADO EN CINCO ÁREAS DEL CONOCIMIENTO FUERON LOS GANADORES

cimiento. Seguramente este trabajo marcará su futura línea de investigación si deciden dedicarse a ello", aseveró la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez.

Al entregar las medallas y estatuillas correspondientes en el Salón Barroco del Edificio Carolino, la Rectora de la BUAP reconoció que la labor de un investigador está llena de tropiezos, pero también de muchas satisfacciones, por lo que les auguró el mayor de los éxitos profesionales a los egresados.

"Son un orgullo para la institución y tendrán éxito en su vida profesional. En ustedes se ha sembrado la inquietud por la investigación", expresó.

Por su parte, el vicerrector de Investigación y Estudios de Posgrado (VIEP), Ygnacio Martínez Laguna, expuso que la segunda edición del Premio a la Mejor Tesis de Posgrado busca motivar a los estudiantes a ejecutar proyectos que transformen la realidad, además de generar conocimiento innovador.

"Las tesis de posgrado representan el esfuerzo de años de investigación, por lo que la instauración del premio reconoce su compromiso, pasión, talento y creatividad en cada uno de sus campos de estudio", señaló.

Por su parte, el director General de Divulgación Científica de la VIEP, Arturo Fernández Téllez, informó que a esta edición se convocó a los 642 egresados de 131 posgrados, quienes presentaron su tesis de grado entre el 1 de agosto de 2023 y 31 de julio de 2024.

El jurado calificador estuvo integrado por 57 académicos del Padrón de Investigadores de la BUAP, así como por 11 de otras instituciones de educación superior, quienes efectuaron seis mesas de trabajo.

Los galardonados en el área de Ciencias de la Educación y Humanidades fueron Luis Alberto Castillo Flores, en maestría, y Lizbeth Celaya Vargas, en doctorado. En Ciencias Económico Administrativas, Selene Guadalupe Luna Castro en maestría, y Mary Kriss Parra Górriz, en doctorado. En Ciencias Exactas, Citlalli Gabriela Vidales Hernández, en maestría, y Jesús Aldair Pantoja González, en doctorado.

En Ingeniería y Tecnología: Marcos Ariel Leiva Vasconcellos y María Corazón Flores Bautista, maestría y doctorado. Finalmente, en Ciencias Naturales y Agropecuarias: Estrella del Mar Castillo López y Diana Moroni González, en maestría y doctorado, respectivamente.

A la premiación también acudieron la directora de Estudios de Posgrado de la VIEP, Yadira Navarro Rangel, y el director de Farmacias Fleming, Constantino Gil Juárez. •REDACCIÓN

CILINDRO DE 20 KILOS COSTARÁ 371.4 PESOS EN PUEBLA CAPITAL

Puebla, Pue.- Del 27 de octubre al 3 de noviembre el precio del cilindro de gas LP de 20 kilos costará 371.4 pesos, el kilo en 18.57 pesos, el litro quedó en 10.03 pesos, para la capital poblana y para la zona conurbada, informó la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

Para el municipio de Acatlán se localiza el precio más alto de gas LP en el estado, toda vez que por kilo se ofrece hasta en 19.25 pesos y por litro quedó en 10.40 pesos.

En tanto que en la región Izúcar de Matamoros reporta el costo más bajo, ya que por kilo se cotiza en un máximo de 18.30 pesos; mientras que el litro se vende hasta en 9.88 pesos.

Para la región de Teziutlán, el precio máximo de venta se mantendrá en 18.81 pesos, de tal modo que el tanque de 20 kilos se cotiza hasta en 376.2 pesos; el precio por litro en 10.16 pesos.

En la Sierra Norte, que contempla municipios como Xochitlán, Jonotla, Zongozotla, Tuzamapan de Galeana, tendrá un precio por kilo en 19.08 pesos y por litro se fijó en 10.30 pesos.

Finalmente, en la zona de Tehuacán y, que es la más grande en la entidad poblana, continuará en 18.55 pesos y el litro continuará en 10.02 pesos. ◻ALMA MÉNDEZ



RECONOCEN A CATEDRÁTICO DE LA BUAP POR SU LABOR EN TECNOLOGÍA ECOLÓGICA

Puebla, Pue.- La Academia Mexicana de Ciencias otorgó al doctor Abraham Meza Rocha, de la Facultad de Ciencias Físico Matemáticas (FCFM) de la BUAP, el Premio de Investigación para Jóvenes 2024, una de las distinciones más importantes del país para hombres menores de 40 años y mujeres de hasta 43, quienes realizan ciencia de frontera en las áreas de exactas, naturales, sociales, humanidades, ingeniería y tecnología.

En el caso del doctor Meza Rocha, el premio reconoce su trabajo en ciencias exactas, específicamente en materia de fotoluminiscencia y dispositivos eficientes bajo excitación ultravioleta y libres de metales pesados, como el mercurio, para hacerlos más eficientes y amigables con el medio ambiente.

Meza Rocha es el tercer científico de la BUAP que recibe este galardón, el cual se suma al que recibió hace un año: la Cátedra de Investigación Marcos Moshinsky 2023. En la educación pública reconoce el peldaño que le ha permitido acceder a distintas oportunidades para su crecimiento y desarrollo profesional. ◻REDACCIÓN



Lamentó el arzobispo de Puebla el baño de sangre que vive México

Puebla, Pue. El arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa lamentó que en México sigue habiendo mucha gente muerta por la violencia, por la inseguridad.

Durante su tradicional misa dominical advirtió que la violencia que se vive en Chiapas es la misma que se está viviendo en todo el país y aprovechó para pedir por el descanso del párroco Marcelo Pérez quien fue asesinado y por la niña Liliana Guadalupe reportada desa-

parecida y encontrada sin vida en dicha entidad.

El prelado exhortó a las autoridades y a la sociedad en general a escuchar los gritos de los pueblos excluidos, marginados y maltratados.

Asimismo, mencionó que durante la misa se mencionó que familiares de los tres alpinistas después que una avalancha les quitara la vida en la década de los 90, donde no se pudieron rescatar

los cuerpos, por lo que, hace una semana cuando la familia del poblano Gustavo Pacheco pudo acceder a sus restos, lo cual su familia pidió por su eterno descanso.

Finalmente, destacar que el líder religioso recordó que se acerca el Día de San Simón y San Judas Tadeo este 28 de octubre, así como las festividades de Todos Santos y Fieles Difuntos.

◻ALMA MÉNDEZ

Este miércoles el desfile de Día de Muertos por el CH



Puebla, Pue. El próximo miércoles 31 de octubre se realizará el desfile tradicional por "Día de Muertos" como parte del quinto Encuentro Estatal "Entre Vivos y Muertos" en el centro histórico de la ciudad de Puebla.

El recorrido iniciará en la calle 29 Sur y la Avenida Juárez, continuando por la 13 Sur para incorporarse a la Avenida Reforma y culminar el recorrido en la 2

Sur esquina con 7 Oriente, de 16:00 a 20:00 horas.

Al desfile podrán sumarse planteles educativos, instituciones gubernamentales y no gubernamentales, asociaciones civiles y público en general, mismas que deberán portar o caracterizar expresiones dancísticas, musicales, rituales, Catrinas o disfraces tradicionales y populares en torno a la celebración.

Los interesados en participar pueden comunicarse al teléfono 222 437 66 36, así como al correo electrónico genaro.tecuanhuey@puebla.gob.mx.

Toda la programación referente al quinto Encuentro Estatal "Entre Vivos y Muertos" puede consultarse a través de las redes sociales de la dependencia: Secretaría de Cultura Puebla (Facebook) y @CulturaGobPue (X). ◻ALMA MÉNDEZ

Bajo investigación cinco poblanas por abortar



Puebla, Pue. A pesar de que en el estado de Puebla ya se avaló la despenalización del aborto, en 2024 suman cinco mujeres que son investigadas por haber interrumpido su embarazo, según el informe del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (Sesnsp)

Cabe mencionar que el pasado 15 de julio de 2024, con 29 votos a favor, siete en contra y cuatro abstenciones, el pleno

del Congreso del estado aprobó la despenalización del aborto en el general.

Posteriormente, el documento se publicó el 15 de agosto, con ello, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha sentado diversos precedentes, el aborto y su legalidad, destacando la despenalización hasta la semana 12 de gestación.

A pesar de esta medida legal que ya es aplicable, después de su publicación,

suman 5 casos de mujeres que han sido denunciadas ante la Fiscalía General del Estado de Puebla (FGE), por la interrupción del embarazo.

De los casos contabilizados por el Secretariado Ejecutivo, en abril se denunció uno, al igual que en junio y julio, mientras que las otras 2 carpetas de investigación iniciaron en agosto, mes en el que ya se había avalado la despenalización. **•SILVINO CUATE**

LOS BARES CLANDESTINOS DESCUBIERTOS SERÁN CLAUSURADOS

Puebla, Pue. El titular de la Secretaría de Gobernación Municipal de Puebla, Francisco Rodríguez, dio a conocer que iniciaron con el diagnóstico, para identificar y clausurar bares que operan de forma clandestina.

El funcionario municipal garantizó que una vez concluida su identificación de los lugares donde operan, se implementarán operativos en toda la ciudad de Puebla, para evitar la ilegalidad.

"Estamos generando el diagnóstico, ya hay área que han estado compartiendo y que serán los operativos pertinentes para evitar la venta de alcohol, sobre todo sin autorización", acotó.

Además, recordemos que de manera oficial han comenzado las restricciones para la venta de alcohol y bebidas embriagantes en Puebla capital a partir de este 18 de octubre.

Con esta medida, los negocios como Oxxo, Seven Eleven, Tiendas Six, así como tiendas de conveniencia y establecimientos similares estarán sujetas a restricciones en sus horarios, es decir, deberán detener la venta de bebidas alcohólicas a partir de la medianoche.

Dichos lineamientos son válidos, tras las reformas aprobadas por el Cabildo de Puebla al Código Reglamentario Municipal (Coremun) que ya fueron publicadas en el Periódico Oficial del Estado. **•SILVINO CUATE**



Inauguraron Sergio Salomón y Pepe Chedraui primer tapete monumental en el Zócalo



Con la intención de promover las tradiciones y cultura de la ciudad de Puebla, así como fortalecer los lazos familiares y atraer al turismo local, nacional y extranjero, fue inaugurado el primer tapete monumental del Zócalo como parte de las más de 50 actividades del Festival la Muerte es un Sueño.

El corte del listón estuvo a cargo del gobernador del estado, Sergio Salomón Céspedes Peregrina; la señora Gabriela Bonilla, presidenta del SEDIF; el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib y la señora MariElise Budib, presidenta del SMDIF, quienes, también, realizaron un recorrido por el Sendero al Mictlán, a un costado del Zócalo de la ciudad.

El tapete fue elaborado por el maestro artesano, José Francisco Montiel Palacios, con gravilla de mármol colorido. La obra monumental incorpora elementos tradicionales y contemporáneos, como catrinas, grabados de José Guadalupe Posada, mezcal y talavera pobлана.

La obra la realizaron entre 20 personas, quienes dedicaron más de 30 horas y cuenta con una longitud de mil 200 metros cuadrados.

El Sendero al Mictlán ofrece a las y los visitantes una inmersión en la cosmovisión sobre la muerte y el más allá. Esta exposición cuenta con un total de 35 piezas que ilustran el viaje del alma hacia el Mictlán, donde se deben superar diversos desafíos.

Locatarios abandonaron

mercados por pésimas condiciones y la inseguridad

Puebla, Pue. Los comerciantes establecidos en mercados municipales de Puebla empezaron a migrar debido a las malas condiciones de infraestructura y distribución de espacios que hubo en la pasada administración, según lo dio a conocer Francisco Rodríguez, titular de la Secretaría de Gobernación Municipal.

Francisco Rodríguez comentó que la mayor parte de los consumidores que acudían a estos puntos de comercio, han optado por acudir a otros lugares, por los casos de inseguridad que se han documentado.

"Estamos empezando el diagnóstico, hablando con muchas organiza-

ciones, hay que generar una revitalización, la verdad es que ha habido migración tanto de locatarios, vemos también que los propios consumidores al no haber las condiciones ideales han migrado a otros comercios, y creo que ese es una parte importante que tenemos que poner atención", declaró.

Asimismo, dijo que se tiene previsto garantizar una rehabilitación a los mercados que le corresponden al municipio de Puebla, entre los aspectos urgentes son el techado y estructura básica.

"Por supuesto, se hicieron propuestas de rehabilitar los propios espacios tanto haciendo un esfuerzo de techados, recolección de agua, temas de paneles solares", acotó. **•SILVINO CUATE**



AGUSTÍN GUERRERO INTERESADO EN LA DIRIGENCIA DE MORENA; ENFOCADO EN SU CARGO

Puebla, Pue.- El actual secretario general de Morena en Puebla, Agustín Guerrero Castillo se dijo interesado en la dirigencia, sin embargo, aclaró que actualmente está enfocado en su cargo.

En entrevista destacó que no se debe anticipar respecto a posibles aspirantes al proceso interno para la renovación de vacantes en el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) de Morena, ya que se manejan los nombres de Pável Gaspar y David Rivera, ya que, dijo que en caso de que así sea se deben registrar formalmente el 16 de noviembre, durante la sesión del Consejo Estatal.

Detalló que el proceso interno de Morena para la elección de dirigencias estatales se realizará en 32 sesiones a nivel nacional, del 1 de noviembre al 1 de diciembre, cada una supervisada por un delegado de la Comisión Nacional de Elecciones.

Por último, enfatizó que para Puebla, la sesión se llevará a cabo el 16 de noviembre a las 9:00 en el Centro de Convenciones, donde los miembros interesados del partido podrán registrarse. **◦ALMA MÉNDEZ**



Alejandro Armenta defensor de la soberanía y justicia social en la 4T



Puebla, Pue. Como representante del movimiento de Cuarta Transformación en México, Alejandro Armenta, al ser presidente del Senado de la República se caracterizó por el firme compromiso de la defensa de los recursos estratégicos y los principios de justicia social, promovidos por el expresidente, Andrés Manuel López Obrador, impulsó la nacionalización del litio, recurso invaluable para el futuro económico de nuestro país, con el fin de frenar intereses extranjeros y reforzando el objetivo de un país soberano y en control de sus riquezas naturales, siempre en beneficio del pueblo.

Armenta ha sido también una voz crítica y constante en contra de la corrupción y el abuso de poder; como senador de Morena enfrentó una situación con la entonces presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma

Piña, ya que, en mayo de 2023, Armenta denunció haber recibido mensajes "intimidantes" provenientes de Piña; por ello solicitó transparencia en las relaciones entre el Poder Judicial y el Senado. Este acto de valentía evidenció las tensiones entre ambos poderes y resaltó el papel de Alejandro Armenta en la defensa de los principios de "no mentir, no robar y no traicionar", que sustentan al movimiento de Cuarta Transformación.

Durante la ceremonia de la Conmemoración del Día de la Constitución, en su discurso del 5 de febrero de 2023, Armenta reiteró su visión por una Reforma Judicial que respondiera a las necesidades del pueblo mexicano. Desde la histórica Casa de Xicoténcatl, sede del Senado, abogó por un Poder Judicial más accesible y comprometido con la justicia social, cuestionando los privilegios de

algunos funcionarios y proponiendo una elección popular de jueces y magistrados para garantizar que sirvan al pueblo. Su convicción por transformar el sistema de justicia refleja el espíritu de cambio estructural que define a la Cuarta Transformación.

Armenta ha demostrado en repetidas ocasiones su disposición a enfrentar desafíos en favor de México, destacándose en confrontaciones con la senadora Xóchitl Gálvez y otros miembros de la oposición cuando ha sido necesario. En cada instancia, su compromiso con los ciudadanos y su rol como uno de los pilares fundamentales de la Cuarta Transformación, subrayan su inquebrantable convicción de que los recursos de México y el poder judicial deben permanecer al servicio del pueblo, promoviendo siempre un cambio profundo y duradero para la nación. **◦REDACCIÓN**

Reformas a la Constitución: Ignacio Mier defiende soberanía nacional y división de poderes

Puebla, Pue.- El vicecoordinador de Morena en el Senado de la República, Ignacio Mier Velasco, celebró la aprobación de las reformas a los artículos 105 y 107 de la Carta Magna que establece la improcedencia de controversias o acciones de inconstitucionalidad, que intenten controvertir reformas que el Congreso de la Unión por mayoría de dos terceras partes de sus integrantes apruebe a la Constitución Federal.

En el origen de la reforma constitucional a los artículos 103, 105 y 107, encontramos, por un parte, reafirmar el espíritu primario de garantizar la supremacía de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y, por otra, al tiempo de garantizar los derechos humanos a todas las personas mexicanas, también se reafirma que las reformas a la Constitución, en tanto sean aprobadas por dos tercios de legisladores federales y más del 50 por ciento de legisladores estatales, expresan la voluntad popular que obliga claramente el artículo 39 de la llamada Carta Magna.

Este artículo señala expresamente que: La soberanía nacional reside esencial y originariamente en el pueblo. Todo poder público dimana del pueblo y se instituye para beneficio de éste. El pueblo tiene en todo tiempo el inalienable derecho de alterar o modificar la forma de su gobierno. Adicionalmente es, efectivamente, una respuesta del Poder Reformado.

"Eso es lo que estamos haciendo, no estamos violentando nada, le estamos dando mayor fuerza explícita a la Ley de Amparo para que no quede sujeto a interpretación, como ha venido sucediendo de manera digamos alevosa y en defensa de ciertos intereses por parte de algunos magistrados y jueces, es un paso legislativo legítimo para asegurar la plena división de poderes que evite los excesos y abusos de un Poder Judicial, que se extralimitó, invadiendo atribuciones que le corresponden constitucionalmente al Poder Legislativo.

No se requiere más que revisar sus últimas sentencias y fallos, basadas en interpretaciones a normas reglamenta-

rias, o sobre el procedimiento legislativo. Ejemplos, la sentencia de una sala con la asistencia de solo dos ministros para declarar la inconstitucionalidad de la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica por encima del fallo de la Suprema Corte, o los amparos a diversas leyes atendiendo sólo a las formas y no al fondo. "Parece cómico, pero en esta tenaz disputa del PRIAN por preservar los privilegios y espacios judiciales en favor de intereses y componendas económicas, construidas durante dos décadas".

Ignacio Mier comentó que testimonio de ello fue durante el debate sobre la supremacía constitucional, del jueves pasado, "un desesperado senador del PAN exhibiendo que la ignorancia es atrevida, exigía que la Presidenta de la República debería vetar la reforma judicial, cuando cualquier estudiante de Derecho sabe que el veto presidencial a reformas constitucionales nace muerto al ser aprobado por el Poder reformador constituido", expuso.

Enfatizó que México requiere una justicia al servicio del pueblo con juzgado-



res independientes y autónomos ajenos a cualquier otro interés, sea de personas o grupos.

Finalmente, confió en que esta reforma será aprobada esta tarde en la Cámara de Diputados, para que pueda ser promulgada y se ponga fin a excesos del Poder Judicial, que quiso convertirse en el Gran Legislador, por encima de la facultad de los otros Poderes de la Unión.

◦REDACCIÓN

Mayo y septiembre, los meses con más feminicidios en Puebla, suman 14 en total



Puebla, Pue. Los meses de septiembre y mayo de este 2024 ha sido los periodos con el número más alto en feminicidios, pues se contabilizaron 7 casos en cada uno, según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (Sesnsp).

De acuerdo al último informe, hubo un crecimiento en los delitos de esta clasificación, sólo en el transcurso de un mes entre agosto (con un caso) y septiembre (con siete feminicidios).

En el transcurso de los nueve meses del 2024 se han contabilizado un total de 39 feminicidios, donde el 36 por ciento se concentra en el mes de septiembre y mayo.

De los casos registrados por el Secretariado Ejecutivo, 3 feminicidios ocurrieron con arma de fuego, 7 con arma blanca y 29 se clasificaron con otro elemento.

Entre las cifras acumuladas, enero tuvo 2 feminicidios, febrero 3, marzo 5, abril 3, mayo 7, junio 5, julio 6. Mientras

que, en agosto hubo sólo un caso, septiembre alcanzó 7.

Recientemente, la Fiscalía General del Estado de Puebla (FGE) dio a conocer que Alejandro N, quien fue detenido el 21 de marzo de 2018, finalmente recibió sentencia condenatoria de 40 años de cárcel por el asesinato de su esposa frente a sus tres hijos cuando vendía pan en un triciclo en la colonia Concepción La Cruz, en San Andrés Cholula. **◦SILVINO CUATE**

Ya hay tres empresas interesadas en operar los Parquímetros

Puebla, Pue. Norman Campos Velázquez, subsecretario de Movilidad del Ayuntamiento de Puebla, dio a conocer que continúan recibiendo propuesta de empresas, que tienen interés en brindar el servicio de parquímetros en el Centro Histórico; actualmente se han postulado tres interesados.

El funcionario municipal explicó que se analizarán las propuestas que ofrecen las primeras tres empresas interesadas, sin embargo, la convocatoria se mantiene abierta.

"Estamos recibiendo propuestas. Estamos analizando todas las posibles, vamos más de tres, que están llegando propuestas para nosotros, lo importante ahí es analizar el seguimiento de este proyecto, que lo que busca es por supuesto mejorar la oferta del espacio público, para que más ciudadanía pueda encontrar un lugar", dijo.

Cuestionado sobre el costo del cobro que tendrá el sistema de parquímetros, Norman Campos Velázquez dijo que se continúa analizando, sin embargo, confía en que no sea una cifra elevada.

◦SILVINO CUATE



12 aspirantes para titular de la CEDH; Félix Cerezo en la contienda "no le hacen el feo"

Puebla, Pue- 12 aspirantes pasarán a la etapa de defensa del proyecto para titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), en el Congreso de Puebla para el martes 29 y miércoles 30 de octubre, a partir de las 9:00 horas.

Los aspirantes que cumplieron con todos los requisitos son: Rosa Isela Sánchez Soya, Gabriel Hernández Campos, Félix Ramos Montaña, Blanca Laura Oliver Palacios, María Elena Guerrero Flores, Raquel Medel Valencia, José Félix Cerezo Vélez, Luis Armando Soriano Peregrina, María Luisa Núñez Barojas, Mar-

co Antonio Moreno Rosado, Juan Manuel Chi Carrera y Mónica Roldán Reyes.

Cabe mencionar que los que no cumplieron con los requisitos de la convocatoria fueron Edson Humberto Lucas Benítez y José de Jesús Aguilar Carrasco. El primero no cumplió y el segundo no fue postulado por una organización vinculada con los derechos humanos.

Se dejó en claro que, el actual presidente de la CDH Puebla, Félix Cerezo, sigue en la contienda, lo que demuestra que en el Congreso no se le hace "el feo" a nadie además de que cumple con los requisitos. **◦ALMA MÉNDEZ**

DÍA DE MUERTOS, UN RECONOCIMIENTO A LA HERENCIA CULTURAL EN PUEBLA: ARMENTA

Puebla, Pue. Siguiendo con las tradiciones y costumbres del Día de Muertos, el gobernador electo Alejandro Armenta colocará ofrendas en la sede de la Casa de la Transición continuando con las creencias arraigadas en los pueblos originarios; prácticas que se han preservado como reconocimiento a la herencia cultural de nuestros antepasados entre las nuevas generaciones.

El gobernador electo detalló que el "Día de Muertos" es una celebración llena de tradición y color en México, donde honramos a nuestros seres queridos que han partido, y que se muestra de una manera muy especial en cada una de las regiones del estado de Puebla, como el municipio de Huaquechula con sus altares monumentales, Tochimilco, Xochitlán Todos Santos, Ixcaquixtla, Tehuiztzingo, Acatlán, en donde los habitantes realizan la velación de las tumbas y llevan a cabo una convivencia, además de Zacatlán y Chignahuapan con el festival de la Luz y la vida.

De acuerdo con las creencias mexicanas, las almas llegan a finales de octubre:

- 27 DE OCTUBRE: LLEGAN LAS ALMAS DE LAS MASCOTAS
- 28 DE OCTUBRE: LLEGAN LAS ALMAS DE LAS PERSONAS QUE TUVIERON UNA MUERTE TRÁGICA
- 29 DE OCTUBRE: LLEGAN LAS ÁNIMAS DE QUIENES FALLECIERON AHOGADOS
- 30 DE OCTUBRE: LLEGAN LAS ÁNIMAS DE QUIENES HAN SIDO OLVIDADOS O NO TIENEN FAMILIAS
- 31 DE OCTUBRE: LLEGAN LAS ÁNIMAS DE LOS SERES QUE NUNCA NACIERON O QUE ESTÁN EN EL LIMBO
- 30 Y 31 DE OCTUBRE: LLEGAN LOS NIÑOS QUE NO FUERON BAUTIZADOS
- 1 DE NOVIEMBRE: LLEGAN LOS DIFUNTOS QUE TUVIERON UNA VIDA EJEMPLAR, ASÍ COMO LA DE LOS NIÑOS QUE SÍ FUERON BAUTIZADOS
- 2 DE NOVIEMBRE: LLEGAN TODAS LAS ALMAS

El Día de Muertos también incluye un reconocimiento especial a los seres sintientes, aquellas mascotas que han formado parte de nuestras familias y nos acompañaron con lealtad y amor incondicional. En la Casa de la Transición, se colocó una ofrenda dedicada a estos compañeros, resaltando su papel como miembros queridos del hogar y recordando que en nuestras tradiciones ellos también encuentran un lugar de honor entre quienes han partido.

En México y el estado de Puebla, el altar de muertos es un elemento fundamental en la celebración del Día de Muertos, pues su significado radica en honrar a los difuntos de la familia y recordarlos. **◦REDACCIÓN**



Puntual

YA SOMOS

1.1M
DE SEGUIDORES

**¡ÚNETE A
NUESTRA
COMUNIDAD!**

**Y MANTENTE
BIEN INFORMADO**



 @puntualpuebla

Huaquechula rinde homenaje: 28 altares en memoria de los artesanos y sus tradiciones



Puebla, Pue.- Para este 2024 se colocarán 28 altares en el municipio de Huaquechula, 5 de ellos dedicados a artesanos de la demarcación y que han dejado una tradición en la elaboración de ceras escamadas, dulce de alfeñique, candeleros, construcción de altares y una experta en el ritual de la colocación de la sombra.

Familiares de los fallecidos destacan que los cinco fueron personajes de la comunidad, cuya historia de vida giró en torno a esta tradición, con su deceso perdimos a algunos de los pocos artesanos que quedan en el municipio.

- **MARÍA LUISA PÉREZ REYES – ARTESANA DE CERAS ESCAMADAS**
- **ELENA DOLORES VARGAS – ARTESANA DE ALFEÑIQUE**
- **PANCHITA MORENO FUENTES – ESPECIALISTA EN RITUAL DE LA SOMBRA**
- **FROYLAN MARTÍNEZ CUENCA – ARTESANO ALFARERO**
- **IGNACIO PERALTA SOLEDAD – ART. CANDELEROS DE BARRO POLICROMADO**

En voz de Raymundo Pérez Mendoza, padre de María Luisa, artesana de ceras escamadas, declaró que los altares que se colocarán están llenos de amor y devoción, que no se levantan con ladrillos, sino con recuerdos, deseos y nostalgia; las flores de cempasúchil con su vibrante color naranja adornan estos altares como faros que guían a los espíritus de sus seres queridos de regreso a casa, las velas parpadeantes iluminan el camino como faros en la oscuridad que guiarán su camino hasta llegar a su altar.

Raúl Marín Espinoza, alcalde de Huaquechula, invitó a las nuevas generaciones a no dejar morir esta tradición artesanal que caracteriza a su municipio y aprender la elaboración de sus tradicionales artesanías.

“Compartimos la tristeza de sus familiares, pero como comunidad nos entristece también saber que son menos nuestros artesanos, ellos han sido históricamente los creadores de aquellos elementos que visten nuestros altares, por ello es que se trabaja en la documentación para el rescate de nuestras tradiciones”, acotó.

Asimismo, recordó que en los majestuosos Altares de Huaquechula cada elemento tiene su significado, así como sus niveles: el 1er. nivel representa lo "terrenal", aquí se colocan los gustos que tuvo el ánima en vida: comida típica, bebidas, objetos personales, los llorones (piezas de yeso que representan a los deudos, además se coloca un espejo que refleja la fotografía del ánima, alude a la intangibilidad del alma).

El 2do. nivel, es la conexión entre el cielo y la tierra, aquí se coloca la imagen religiosa a la que era devoto el ánima para ayudarla a llegar al cielo y por último el 3er. El nivel, representa el cielo o la gloria, el lugar donde se pretende llegar, aquí se coloca un Cristo o una cruz.

Enfatizó que los Altares Blancos son parte del Patrimonio Cultural de su localidad, desde 1997 decretado por el Congreso del Estado de Puebla, su importancia radica también en ser un genuino ritual milenario cuya edad contemporánea alcanza los 400 años de existencia, ya que data desde tiempos prehispánicos y se ha ido adaptando y mezclando con la religión católica sobreviviendo hasta la actualidad.

Mencionó que una de las partes más importantes del ritual es la bienvenida, pues tiene una estrecha relación con la parroquia y el ex convento, ya que con el repique de sus campanas indica el momento exacto en el que las familias salen a la calle acompañados de pétalos de cempasúchil, sahumerios con copal, agua bendita y ceras para hacer un camino en dirección del camposanto a la casa de los deudos para recibir al ánima.

- **RITUAL DE BIENVENIDA: INICIA A LAS 14:00 HORAS.**
- **28 DE OCTUBRE: SE RECIBEN A LAS PERSONAS QUE MURIERON DE FORMA TRÁGICA.**
- **31 DE OCTUBRE: DÍA DE LOS ANGELITOS O INFANTES.**
- **1 DE NOVIEMBRE: FALLECIDOS POR CAUSAS NATURALES.**
- **2 DE NOVIEMBRE: DESPEDIDA A LAS ÁNIMAS BENDITAS.**

ALMA MÉNDEZ



CREA LAZOS GUADALUPE CUAUTLE CON COLOMBIA PARA GENERAR INTERCAMBIO CULTURAL Y TURÍSTICO

San Andrés Cholula, Pue. Con la finalidad de establecer un intercambio cultural y turístico creando lazos con otros países, Guadalupe Cuautle Torres, presidenta municipal de San Andrés Cholula, inauguró el “Festival Colombia en San Andrés Cholula, Jornada Consular 2024”, esto dentro de la conmemoración del Día del Colombiano Migrante.

Al tomar la palabra la munícipe Cuautle Torres destacó que este festival es la oportunidad para honrar las culturas y raíces de México y Colombia y la muestra del fortalecimiento del vínculo entre ambos países, así como un homenaje para las personas migrantes que han decidido buscar mejores oportunidades lejos de su tierra y que radican en el estado de Puebla, ya que es un lugar que resalta la gastronomía y emprendimiento colombiano.

Este evento se realizó en colaboración con el Consulado de Colombia en México y la Asociación Colombia en el Estado de Puebla, A.C. e incluyó una jornada de salud para la comunidad migrante, así como actividades culturales y gastronómicas de ambos países, llevando a cabo las muestras artísticas y la riqueza patrimonial que amalgama a las dos naciones, teniendo como sede a San Andrés Cholula.

Además, durante la inauguración del evento Andrés Camilo Hernández Ramírez, Cónsul General de Colombia en México, presentó el informe de rendición de cuentas, el cual es un instrumento que documenta los vínculos de colaboración de la comunidad colombiana en México y las acciones de atención para las personas migrantes del país sudamericano.

Es a través de estas acciones que el gobierno municipal fortalece la comunicación y la colaboración internacional para promover la riqueza cultural y turística de San Andrés Cholula, generando oportunidades de desarrollo para los sanandreseños. **REDACCIÓN**

“El Camino de las Almas” en Huejotzingo reúne la tradición y gastronomía

Huejotzingo, Pue. El municipio de Huejotzingo está listo para conmemorar el “Camino de las Almas 2024”, para rendir homenaje a quienes han partido de este mundo.

Durante estos días, quienes visiten Huejotzingo podrán disfrutar de su gastronomía, siendo las carnitas el plato más representativo, además de los dulces típicos que se ofrecen en los carritos que se ubican en las inmediaciones del zócalo.

La plaza Fray Juan de Alameda fue el escenario de uno de los eventos más significativos para la población de aquella demarcación, donde se contó con la participación de danzantes, además de carros alegóricos.

Los turistas tanto locales como de la región visitó varias ofrendas que fueron instaladas en las inmediaciones del convento Franciscano de San Miguel.

También se tomaron fotos con las Catrinas Monumentales que reflejan el

pasado histórico y cultural de Huejotzingo, ya que se cuenta con la representación de Tecayahuatzi uno de los máximos representantes de la literatura en tiempos ancestrales, el periodo de Evangelización y algunos oficios como el de la elaboración de sidras.

Cabe destacar que serán varios días hasta el próximo 3 de noviembre cuando las personas podrán visitar esta exposición tanto de las Catrinas como de las ofrendas. **CAROLINA GALINDO**



POR
PEPE HANAN

EN LÍNEA DEPORTIVA

Ahora que se acerca el final de temporada y como casi siempre sucede los jugadores tratan de mostrarse en los últimos encuentros con el afán de que los malos resultados así como las malas actuaciones queden en el olvido de los directivos y en su caso venga una renovación de contrato o al menos que no venga la rescisión del mismo.

La situación para los jugadores del Puebla para nada ha sido fácil durante el último año.

Problemas internos, intereses encontrados, bandos entre jugadores y directivos y muchas cosas más que han detonado en malos resultados y un ambiente de trabajo muy incómodo.

Después de la derrota en Toluca al son de 5-0, el DT José Manuel 'Chepo' de la Torre declaró que al final del torneo se va a ir quien se tenga que ir, incluso él, en caso de ser necesario, sin embargo, aclaró que dentro de sus planes está el terminar su contrato en Junio de 2025.

Me da la impresión que el mensaje llegó al interior del grupo y como por arte de magia las cosas cambiaron tres días después para enfrentar a unas Chivas en el Cuauhtémoc, quienes entre que llegaron sobradas y con algunas ausencias sucumbieron ante el planteamiento del 'Chepo', acompañado del esfuerzo de los jugadores, quienes ya advertidos decidieron jugar para tratar de salvar su futuro y dejar a un lado las intrigas del grupo que reprenda Ro(b)a y sus 'madames', quienes ya sienten que el final se acerca y que hasta donde sé, ellas serán las primeras sacrificadas al término del torneo.

La victoria ante el rebaño sagrado alivia un poco el panorama después de seis derrotas consecutivas, aunque dudo que cambie la percepción que tanto los aficionados como la directiva tienen de algunos jugadores, quienes inmersos en los intereses, han deambulado dentro del vestidor y el terreno de juego durante el último año futbolístico.

Les puedo adelantar que las decisiones al interior de la directiva están tomadas, pase lo que pase en los próximos dos partidos.

¿Cuáles son esas decisiones? Quizás no las podemos saber a ciencia cierta, sin embargo se tiene un reporte en el escritorio de Saucedo de jugador por jugador, de empleado por empleado, de 'madam' por 'madam' y con base a eso se tomarán las

determinaciones pertinentes, en especial con la gente que se encuentra enfrentado con el Cuerpo Técnico, a quien pretenden respaldar para empezar a limpiar la porquería que rodea a la organización de la franja.

Varios desde ahora deben poner sus barbas a remojar, después de que el auxiliar técnico del 'Chepo' Sergio de la Torre fuera separado del equipo después del 'Quilombo' en el entrenamiento y por así convenir al equipo y al grupo en su momento, las cosas no se van a quedar así.

Dicen los que saben de fútbol que las facturas se cobran en el momento que termina el torneo y será precisamente ahí cuando veremos y sabremos quienes realmente estuvieron detrás de este desorden durante el último año.

Lo más lamentable del asunto es que como siempre sucede terminarán en algunos casos pagando justos por pecadores y el verdadero autor intelectual (Ro(b)a) posiblemente salga ileso, así tenga que sacrificar a sus leales 'madams' y alguno que otro 'parásito' que habita en su suborganización que opera al interior del club.

Pero de que vienen cambios que no le quepa a usted duda y ojalá estos se den de manera que el equipo sea beneficiado.

En lo futbolístico terminó la temporada en Puebla, seguramente volveremos a tener fútbol hasta el próximo mes de Enero ya en el 2025 y veremos en qué fecha dependiendo si se inicia el torneo como local o como visitante.

En el presente quedan dos salidas consecutivas en fin de semana, San Luis y Xolos, las cuales se ven complicadas, pero como lo hemos comentado, en el fútbol mexicano no hay palabra de honor y cualquiera le gana a cualquiera.

Veremos si la esperanza de varios jugadores de mantenerse en el plantel y la mayoría en primera división surte efectos logran sacar algunos puntos en este par de visitas.

Aunque insisto, la suerte está echada y los cambios se vienen pase lo que pase.

Nosotros como siempre veremos y diremos.

Seguimos en línea.

Hasta la próxima.

X: @pepehanan

Instagram: @pepehanan

Tiktok: @pepehanan1



Deslave en Cumbres de Maltrata mantuvo cerrada la autopista Puebla-Veracruz

Un derrumbe sobre la autopista Orizaba-Puebla a la altura de las Cumbres de Maltrata durante la mañana del pasado sábado 26 de octubre de 2024 mantiene bloqueada la circulación vehicular hacia el centro del país.

Toneladas de tierra y piedras alcanzaron por lo menos a dos pipas de carga, donde una de ellas quedó sobre un restaurante que se encuentra en la zona conocida como 'El Mirador'.

A pesar de lo aparatoso del accidente de forma preliminar no se reportan personas lesionadas.

Según el reporte de la Guardia Nacional (GN) el talud se dio aproximadamente en el kilómetro 262+200 de la autopista, en los límites de los estados de Puebla y Veracruz.

Los hechos ocurrieron la mañana de este sábado, lo que provocó largas filas de vehículos y transporte de carga por el cierre total de la circulación en el tramo Ciudad Mendoza-Esperanza.

Autoridades recomiendan utilizar la vía alterna de circulación sobre las Cumbres de Acultzingo, Veracruz. Debido a la magnitud del deslave podría tardar varios días en ser retirado. **REDACCIÓN**

ENORME COLUMNA DE HUMO POR INCENDIO EN AHUAZOTEPEC

Ahuazotepec, Pue. Impresionante incendio se registró en el interior de un corralón ubicado en la comunidad de San José Ayotla del Municipio de Ahuazotepec.

Trascendió que el predio donde se registró la conflagración es propiedad del ex presidente Municipal, Erick Alvarado.

Se desconoce cuáles fueron las causas que provocaron el fuego que a decir de los vecinos de San José Ayotla, las llamas habían consumido varios vehícu-

los y el fuego estaba a punto de alcanzar unas viviendas cercanas al corralón.

Al sitio arribaron bomberos de los municipios de Huauchinango, Zacatlán, Chignahuapan se registró Protección Civil Estatal y del Municipio de Ahuazotepec.

Con respecto al incendio, serán las autoridades correspondientes quien tendrán que hacer la investigación cual fue la causa y de los daños materiales.

ADÁN GONZÁLEZ



Borracho hizo chuza con vivienda, portón y auto en Xicotepec

Xicotepec de Juárez. Pue. Durante la madrugada se registró un accidente de tránsito sobre la calle Hidalgo donde un sujeto ebrio que manejaba un vehículo particular se impactó contra una vivienda marcada con el No. 136, y también afectó a otro vehículo.

Juan N., de aproximadamente 25 años, con domicilio en Cuautitlán Izcalli del Estado de México, tripulaba un automóvil marca Volkswagen tipo Sedan de color negro, modelo 2008 con placas de circulación LSU- 9183 del Estado de Puebla, el cual se impactó contra una vivienda, ubicada en la calle Hidalgo, derribó un portón y golpeó a una camioneta tipo Pickup modelo marca Toyota modelo 2009 de color gris con placas de circulación PAY- 6689 del Estado de México y propiedad de José Virgilio N.

Personal de Tránsito Municipal, arribaron al lugar donde ocurrió el percance así como la policía municipal, quienes trasladaron al responsable al C2. **ADÁN GONZÁLEZ**



¿QUÉ ES LA PESCA ORNAMENTAL?

Un negocio importante para los pescadores indígenas

EN UNA CIUDAD COLOMBIANA DESCONECTADA DE LA RED VIAL NACIONAL Y A LA QUE SOLO SE PUEDE LLEGAR EN AVIÓN O LUEGO DE UNA TRAVESÍA DE VARIOS DÍAS POR RÍOS, LA PESCA ORNAMENTAL RESULTA 'UNO DE LOS RENGLONES MÁS FUERTES DE LA ECONOMÍA'.

BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

Los pescadores indígenas de la región colombiana de Guainía acuden a diario a diario a la finca de Ernesto Rojas para venderle pequeños y coloridos tesoros vivos sacados de una selva bañada de ríos mediante la pesca ornamental.

Septuagenario, canoso y sereno, Rojas es uno de los principales comerciantes de peces ornamentales de la ciudad de Inírida, capital del departamento de Guainía. Hace 50 años se dedica a este negocio, que describe como “muy bonito” y “arriesgado”.

Rojas compra peces sacados de los abundantes ríos de esta región —cuyo nombre en lengua indígena significa tierra de muchas aguas— y alberga una riqueza natural única en Colombia, país que acoge la COP16 sobre biodiversidad desde el lunes.

El comerciante conserva los peces en estanques enrejados para protegerlos de las aves depredadoras. Luego los vende a exportadores ubicados en Bogotá, desde donde los peces viajan a las principales ciudades de Estados Unidos, Asia y Europa.

Rojas habla rodeado de pequeñas bolsas plásticas repletas de peces que nadan a ninguna parte, apresurados y en círculos. Sus asistentes usan un cilindro para inyectar oxígeno a presión en cada bolsa y así mantener vivos a los animales durante el trayecto aéreo de poco más de una hora hasta Bogotá.

PECES EXPORTADOS DURANTE 2023

Entre la antología de peces, están las sapuaras, que son “bonitas, pero ariscas”. De igual manera, los diminutos cardenales, que flotan tranquilamente en grupos y parecen emitir una luz fluorescente. Y desde luego el escalár, “la joya de la corona”, un bumerán de aletas largas y estilizadas adheridas a un cuerpo redondo y casi plano, no más grande que un portavasos.

La variedad Altum, que solo se da en estas aguas, tiene unas vetas negras y rojas que los hace apetecidos por los coleccionistas. Rojas los compra por el equivalente a dos dólares. Luego de pasar por varios intermediarios llegan al mercado estadounidense, donde llegan a valer hasta 150 dólares cada uno.

“Tanta belleza reunida en un cuerpo tan pequeño”, sostiene Rojas, mientras examina su próximo cargamento, que contiene entre 600 y 800 escalares.

“Después de recorrer casi todo el país, por accidente llegue aquí y vi muchos peces, creo es el sitio donde más hay peces ornamentales en Colombia”, explica el comerciante.

En efecto la región concentra 60 por ciento de las 521 especies autorizadas para la venta, según la Autoridad Nacional de Acuicultura y Pesca (Aunap), que regula el negocio en Colombia. La entidad registró 526 toneladas de peces exportados durante 2023, que representaron ingresos por unos seis millones de dólares.

En una ciudad desconectada de la red vial nacional y a la que solo se puede llegar en avión o luego de una travesía de varios días por ríos, la pesca ornamental es “uno de los renglones más fuertes de la economía, del aparato productivo local”, dice a la AFP Oscar Javier Vargas, director de la autoridad ambiental local (CDA).

UNA ACTIVIDAD DE BAJO IMPACTO: LA PESCA ORNAMENTAL

Con el objetivo de cuidar la “sostenibilidad” de esta pesca las autoridades establecen una veda de siete semanas al año, usualmente entre comienzos de abril y junio. Para algunas especies como el escalár, la veda empieza varias semanas antes.

“Es un negocio reglamentado con unas muy buenas prácticas”, explica Vargas.

El Estado también vigila que un puñado de especies que se consideran vulnerables como las pirañas y el enorme y colorido tucunaré no sean extraídas de las aguas oscuras y ricas en minerales del río Inírida y sus afluentes. Esta carga química en el agua sería en parte responsable por los particulares colores del Escalar Altum y otras especies exclusivas de la región.

“Ver a un animal perdiendo su libertad para el disfrute y gozo de una persona que sí la tiene es una afrenta para los animalistas”, reconoce Vargas.

Sin embargo, el director de la autoridad ambiental resalta que la pesca ornamental —que se hace de forma artesanal, con pequeñas redes— es una actividad de bajo impacto en una región donde el principal motor económico es la minería ilegal de oro, que arroja cada año cantidades enormes de mercurio a las aguas.

“Si se llega a cerrar (prohibir) este bien que son los peces ornamentales sería peor para el medioambiente, sentencia Vargas. **N (CON INFORMACIÓN DE AFP)**

Trabajadores del Poder Judicial protestan en el Autódromo Hermanos Rodríguez; policía los encapsula

LOS TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL ACUDIERON AL AUTÓDROMO HERMANOS RODRÍGUEZ, DONDE SE CELEBRA EL GRAN PREMIO DE MÉXICO, PARA EXPRESAR SU INCONFORMIDAD CONTRA LA REFORMA CON LA QUE JUECES, MAGISTRADOS Y MINISTROS SERÁN ELECTOS POR VOTO POPULAR.

POR: ALEXIS ORTIZ



Trabajadores del Poder Judicial que se manifestaban afuera del Autódromo Hermanos Rodríguez, donde se lleva a cabo el Gran Premio de México, fueron encapsulados por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.

Los manifestantes acudieron al Autódromo para hacer una protesta en contra de la reforma judicial con la que jueces, magistrados y ministros serán elegidos mediante voto popular.

Sin embargo, fueron encapsulados por elementos policiales que también resguardaban el Gran Premio de México, una competencia de la Fórmula 1 en la que participan algunos de los mejores corredores de automóvil del mundo.

Los hechos ocurrieron este domingo por la mañana, horas antes de que inicie la carrera del Gran Premio de México que está programada para las 14:00 horas.

Los trabajadores del Poder Judicial colocaron en unas rejas una manta con la leyenda "Nadie se burla de los mexicanos", y mientras realizaban su protesta fueron rodeados por los elementos de la policía capitalina.

"¿Por qué los están privando de su libertad? ¿Por

qué los tienen encapsulados?", se escucha decir a una de las participantes de la manifestación que compartió en redes sociales un video donde se ve el encapsulamiento a los trabajadores del Poder Judicial.

OPERATIVO DE SSC CUENTA CON 2 MIL 500 POLICÍAS

Hasta ahora la Secretaría de Seguridad Ciudadana no ha emitido un pronunciamiento oficial sobre el encapsulamiento a los trabajadores del Poder Judicial.

El operativo de la Secretaría de Seguridad inició desde este sábado 26 de octubre, cuando la dependencia desplegó alrededor de 2 mil 500 policías para resguardar el Autódromo Hermanos Rodríguez.

Los manifestantes continúan con sus jornadas de protesta en contra de la reforma judicial, a pesar de que el gobierno federal y el Congreso han advertido que la elección de jueces, magistrados y ministros, que está agendada para junio de 2025, no se va a detener.

Actualmente los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial trabajan en la conformación de los Comités de Evaluación, grupos de trabajo que analizarán los perfiles de las personas que competirán en la elección del 2025.

lodehoy

NOTICIAS

LIVE

NOTICIERO

Con Fernando Crisanto

¡CONÉCTATE!

LUNES A VIERNES

15:00 HORAS



LIVE



LA MEJOR INFORMACIÓN, LA MAYOR COBERTURA

BÚSCANOS EN TODAS LAS REDES SOCIALES COMO @LDHNoticias



lodehoy.com.mx



POSGRADO E INVESTIGACIÓN

Doctorado en Ingeniería Química
Facultad de Ingeniería Química.
Inicio de cursos: 8 de enero de 2025.
Mayores informes: www.viep.buap.mx

Doctorado en Estudios Históricos
Inicio de cursos: 7 de enero de 2025
Mayores informes: www.viep.buap.mx

Maestría en Ciencias en Recursos Fitogenéticos Potenciales para la Agricultura
Recepción de documentos:
Hasta el 12 de noviembre de 2024.
Inicio de cursos: 6 de enero de 2025.
Mayores informes: www.viep.buap.mx

Maestría "Diagnóstico y Rehabilitación Neuropsicológica"
Convocatoria 2025.
Facultad de Psicología.
Inicio de cursos: 6 de enero de 2025.
Informes: Tel. 222 229 55 00, ext. 3224.
Página web: www.psicologia.buap.mx/neuropsicologia

Doctorado en Filosofía Contemporánea
Facultad de Filosofía y Letras.
Inicio de cursos: 6 de enero de 2025.
Mayores informes en www.viep.buap.mx

Doctorado en Investigación e Innovación Educativa
Facultad de Filosofía y Letras.
Inicio de cursos: 8 de enero de 2025.
Mayores informes en www.viep.buap.mx

Doctorado en Ciencias (Física)
Inicio de cursos:
Segunda semana de enero de 2025.
Informes: Dr. Emerson Leao Sadurni Hernández (Coordinador del posgrado), Av. San Claudio y 18 sur edificio 1F1, Ciudad Universitaria.
Tel. 222 229 55 00, ext. 1717.
Horario de atención:
De 09:00 a 17:00 hrs. de lunes a viernes.
Correo: posgrado_fisica@ifuap.buap.mx

Maestría en Ciencias Fisiológicas
Modalidad presencial o virtual (indicar plataforma).
Inicio de cursos: 6 de enero de 2025.
Informes: Dr. Eduardo Monjaraz Guzmán (Secretario académico del Instituto de Fisiología), Prolongación de la 14 sur 6301, edificio IF1, planta baja, Ciudad Universitaria.
Tel. 222 229 55 00, ext. 7300.
Horario de atención:
De 09:00 a 15:00 hrs. de lunes a viernes.
Correo: admisin.fisiologia@correo.buap.mx

DOCENCIA

Encuentros

Coloquio en homenaje a Graciela Hierro Vozes y legados
30 de octubre de 2024.
Facultad de Filosofía y Letras (Juan de Palafox y Mendoza 229, Centro).
Correo: ceg.ffyl@correo.buap.mx

Convocatorias

Noche de las Estrellas
Talleres, música, charlas, telescopios.
9 de noviembre de 2024.
Sedes: Ciudad Universitaria, Complejo Regional Centro, Ciudad Universitaria 2, Bachillerato Internacional 5 de Mayo, Izúcar de Matamoros. Posterior a esta fecha en Huaquechula, San Andrés Cholula y Tlaxcalastongo.
Página web: www.nochedelastrellas.org.mx
Facebook: [/nochedelastrellasmx](https://www.facebook.com/nochedelastrellasmx)
Entrada libre.

Reciclación 2024
29 de octubre de 2024, de 10:00 a 14:00 hrs.
Ciudad Universitaria (en el estacionamiento a un costado de la Unidad de Seminarios).
Puedes traer: Botellas de vidrio, PET, tapitas, aparatos electrónicos, juguetes, cartón y papel, latas de aluminio, tetrapack, latas de metal.
Habrá Mercadito sustentable.
Recibirás abono orgánico.

SERVICIOS DE LA DAU

Atención al Bienestar Emocional individual o grupal (solo estudiantes BUAP)
Agendar cita o ubicar Unidad de Bienestar Emocional en www.dau.buap.mx
Responsable: Betty Dimas Olea.
Tel. 222 229 55 00, ext. 5954.
Correo: dau.bienestaremocional@correo.buap.mx

Línea de Atención a Crisis Emocional
Tel. 222 344 89 05 de lunes a domingo de 09:00 a 21:00 hrs.
Responsable: Betty Dimas Olea.
Tel. 222 229 55 00, ext. 5954.
Correo: dau.bienestaremocional@correo.buap.mx

Programa de Atención a la Igualdad (solo estudiantes BUAP)
Dirigido a estudiantes embarazadas, madres/padres solteros en soltería o en situaciones específicas como discapacidad, pobreza extrema, orfandad y pueblos originarios.
Pláticas y Talleres en temas de Igualdad e Inclusión
Más información: www.dau.buap.mx
Responsable: Carolina Cabrera López.
Tel. 222 229 55 00, ext. 5518.
Correo: dau.atencionigualdad@correo.buap.mx

Promoción y Prevención a la Salud virtual o presencial (Orientación Médica, Nutricional o de Activación Física) (solo estudiantes BUAP)
Agendar cita o ubicar Unidad de Promoción y Prevención a la Salud en www.dau.buap.mx
Responsable: Selene Amelia Rodríguez Díaz.
Tel. 222 229 55 00, ext. 5950.
Correo: salud.dau@correo.buap.mx

Apoyo en Orientación Educativa (solo estudiantes BUAP)
Agendar cita en: www.dau.buap.mx
Pláticas y Talleres Convive
Consulta el catálogo en: www.dau.buap.mx
Responsable: Elsa García Balbuena.
Tel. 222 229 55 00, ext. 2196.
Correo: dau.convive@correo.buap.mx

Pláticas y Talleres Brigadas de Acompañamiento Universitario.
Talleres Campaña Itinerante "Jóvenes sin Adicciones"
Pláticas y Talleres Campaña Red Universitaria contra el Bullying "Ya Párale"
El Club DAU (Ciudad Universitaria y Área de la Salud)
Consulta el catálogo en: www.dau.buap.mx
Responsable: Dolores Tlapa Victoriano.
Tel. 222 229 55 00, exts. 2198 y 2191.
Correo: vinculacion.dau@correo.buap.mx

Consultar más actividades en: www.dau.buap.mx

BIBLIOTECAS

Biblioteca Infantil
Lectura en otras lenguas
Lunes a viernes, 15:00 hrs. (4 años en adelante).
Lectura con bebés
Lunes a viernes, 16:00 hrs. (0 a 3 años).
Cuidado del Huerto
Lunes a jueves, 17:00 hrs. (4 años en adelante).
Encuentros con lenguas originarias
Lunes a viernes, 18:00 hrs (4 años en adelante).
Lectura de libros informativos
Lunes, 19:00 hrs. (4 años en adelante).
Sesión de experimentos
Martes, 19:00 hrs. (4 años en adelante).
Lectura de poesía
Miércoles, 19:00 hrs. (4 años en adelante).
Lectura y teatro
Jueves, 19:00 hrs. (4 años en adelante).
Lectura de clásicos
Viernes, 19:00 hrs. (4 años en adelante).
Historias de miedo
Viernes, 20:00 hrs. (6 años en adelante).
Visitas escolares (Previa cita)
Lunes a viernes, de 09:00 a 13:00 hrs. (3 años en adelante).
Lectura y bordado para adult@s
Lunes a viernes, 14:00 hrs.

Horario de la Biblioteca
Lunes a jueves, de 09:00 a 21:00 hrs.
Niñas y niños acompañados de un adult@.

Consultar más actividades de Círculos de lectura en facultades y Talleres de la Comiteca en: www.bibliotecas.buap.mx

ACTIVIDADES DE LA VEDC

Corredor de Ofrendas 2024
Del 27 de octubre al 2 de noviembre, de 9:00 a 20:00 hrs.
Casa de la Bóveda (Palafox y Mendoza 406, Centro).

De Caravana
Música, baile y concursos.
Ciudad Universitaria 2.
Ed Rameé, folk, Crossfire, rock.
28 de octubre, de 11:00 a 18:00 hrs.

Concurso de calaveritas literarias
30 de octubre, 13:00 horas
Casa de la Bóveda (Palafox y Mendoza 406, Centro).

Concurso de catrinas vivientes
Tercer patio del Edificio Carolino (Calle peatonal de la 6 Sur).
30 de octubre, 16:00 hrs.

Pasacalles BUAP
Salida: Palafox y Mendoza 406 con 6 Sur, Centro.
30 de octubre, 18:00 hrs.

Música en la casa
Arándano, ritmo popular.
1 de noviembre, 17:00 hrs.

Festejo "Día de Muertos"
Casa del Jubilado Universitario (Río Suchiate 5505, San Manuel).
31 de octubre de 2024, 10:00 hrs.
Informes: Tel. 222 229 55 00, ext. 2423.

COMPLEJO CULTURAL UNIVERSITARIO

Presentación

Festival "Después de la Vida"
Con un programa extenso, que incluye música en vivo, danza, cine, talleres artísticos, concurso de catrinas, una procesión de luz y un concierto con nuestras Compañías Artísticas.
30 de octubre de 2024, a partir de las 14:00 hrs.
CCU BUAP.
Entrada libre.

Cine

Ciclo de Cine Estreno.
Robot salvaje. 28, 29 y 31 de octubre, 13:00 y 19:30 hrs.; 3 y 6 de noviembre, 13:00 y 17:30 hrs.
Año: 2024. País: Estados Unidos.
Concepción. 28, 29 y 31 de octubre, 15:00 y 19:30 hrs.; 3 y 6 de noviembre, 15:00 y 19:30 hrs.
Año: 2024. País: México.
Salas de Cine de Arte CCU.
Entrada general: \$50.00 pesos.

Ciclo de Cine: Crónicas y Relatos de Terror
Leatherface: La máscara del terror.
28 de octubre, 17:00 y 19:00 hrs. Año: 2017.
País: Estados Unidos.
Alicia en el país de las pesadillas.
29 de octubre, 17:00 y 19:00 hrs. Año: 2023.
País: Reino Unido.
Imaginario: Juguete diabólico.
30 de octubre, 17:00 y 19:00 hrs. Año: 2024.
País: Estados Unidos.
Salas de Cine de Arte CCU.
Entrada libre.

Ciclo de Cine: Clásicos de Halloween
Scream. Grita antes de morir.
31 de octubre, 11:30 hrs. Año: 1996.
Halloween. 31 de octubre, 13:30 hrs. Año: 1978.
Juegos diabólicos. 31 de octubre, 15:30 hrs. Año: 1982.
El exorcista. 31 de octubre, 17:30 hrs. Año: 1973.
Pesadilla en la calle del infierno.
31 de octubre, 20:00 hrs. Año: 1984.
País: Estados Unidos.
Salas de Cine de Arte CCU.
Entrada libre.

Eventos Externos

Mariachi Vargas De Tecalitlán
1 de noviembre 2024, 20:30 hrs.
Auditorio CCU.
Taquillas CCU y SuperBoletos.
Más información y consulta de cartelera de Cine:
www.complejocultural.buap.mx
Tel. 222 229 55 00, ext. 5503.
Síguenos en redes sociales como @CCUBUAP

RADIO BUAP

Ciencia a Tiempo
Miércoles de 09:00 a 10:00 hrs.
Conduce: Mónica Azcárate.

De todo un poco con Ray Zubiri
Lunes a viernes de 10:00 a 11:00 hrs.
Conduce: Ray Zubiri.

La conjura de los necios
Lunes a viernes de 14:00 a 15:00 hrs.
Conduce: Angélica Chevalier y Anami Velasco.

Transeúnte
Viernes de 20:00 a 21:00 hrs.
Conduce: Hugo Cabrera y Verónica Juárez.

Te lo digo Juan... para que lo escuches Pedro
Jueves de 19:00 a 20:00 hrs.
Conduce: Xavier Gutiérrez, Beatriz Zarain y Claudia Rivera.

Innovación
Martes de 18:00 a 19:00 hrs.
Conduce: Samuel Vera Cortés.

Los Roleros
Viernes de 18:00 a 19:00 hrs.
Conduce: Alberto Figueroa Cevada.

Gringo Viejo
Lunes a viernes 07:00 hrs. y sábados 19:00 hrs.
Conduce: Scott Hadley.

Píldoras de Tenmeacá
Recetadas por Eduardo Merlo.
Miércoles de 11:30 a 12:00 hrs.
Conduce: Eduardo Merlo.

Frecuencias de Radio BUAP
Puebla - 96.9 FM
Tehuacán - 93.9 FM
Chignahuapan - 104.3 FM
Tel. 222 229 55 34.

TV BUAP

Ve "Conéctate"
Todos los miércoles de 14:00 a 15:00 hrs.
Conduce: Karla María Blásquez Díaz.
Tel. 222 229 55 00, ext. 2190.
Correo: comunicacion.dau@correo.buap.mx
TV BUAP canal 18.1.

DEPORTES

Elige estilos de vida saludables!
Programa de Fomento a la Salud Física.
Entrenamiento nado libre, pilates y yoga.
Sesión: \$20.00 pesos.
Boletos en taquilla1 del Complejo Deportivo CU.

Centro de Formación Deportiva Lobos BUAP
Inscripciones abiertas!
Artes marciales mixtas, atletismo, baloncesto, boxeo, clavados, esgrima, futbol soccer, rink hockey y patinaje, judo, karate, kendo, kick boxing, levantamiento de pesas, lucha olímpica y greco romana, taekwondo, tenis, tiro con arco, tochito bandera.

Apoya a tu facultad! Universiada BUAP 2024
Del 28 de octubre al 30 de noviembre de 2024
No te pierdas la ceremonia de inauguración el día 29 de octubre.
16:00 hrs., Arena Ignacio Manuel Altamirano.
Entrada libre.

Participa! Challenge Universitario Thriller BUAP
29 de octubre de 2024.
Campo de fútbol americano, Ciudad Universitaria.
Registro: 17:45 hrs.
Grabación: 18:30 hrs.
Preséntate disfrazado.

Apoya a tu equipo Lobos BUAP en la Liga ABE!
2 de noviembre de 2024
BUAP vs U. La Salle Nezahualcóyotl (Varonil), 14:30 hrs.
BUAP vs UNAM (Femenil), 12:00 hrs.
Arena Ignacio Manuel Altamirano BUAP
Entrada libre.

Apoya a tu equipo Lobos BUAP en la Liga CONADEIP!
BUAP vs UVP.
30 de octubre de 2024, 13:00 hrs.
Campo de beisbol Complejo Deportivo Universitario.
Entrada libre.

Liga Inter prepas de futbol bardas Lobos BUAP
Invitación para estudiantes BUAP instituciones públicas y privadas de nivel medio superior.
Partidos en jueves y viernes
Confirmación de equipo: 222 350 79 04.

Participa! 2do Torneo Abierto de Pádel BUAP
Del 22, 23 y 24 de noviembre de 2024.
Canchas de Pádel zona deportiva CU BUAP, inscripciones GRATIS para comunidad BUAP.
Inscripción público en general: \$500.00 pesos por pareja.
No te lo pierdas.
Confirma tu participación vía WhatsApp: 222 609 23 68.
#SomosLobosBUAP #Pádel

Curso intensivo de natación
Del 19 de noviembre al 13 de diciembre de 2024 (sesiones de martes a viernes).
Genera tu ficha de pago directamente en Central de Inscripciones.

Centro de Atención Telefónica DIDECUFI
Tel. 222 214 07 05.
Consultar más actividades en: www.didecufi.buap.mx
Facebook: Deportes Buap
Ig: Deportes BUAP